

**En distribuant dernièrement nos publications, certains salariés expriment leur étonnement, voire leur agacement, de lire un message politique de la part de la CGT.**

**Pour eux « la politique doit rester en dehors du cadre du travail et la CGT n'a pas à donner son avis. Nous sommes en France, en démocratie et les gens ont la possibilité de voter ce qu'ils veulent. Les orientations politiques, ça concerne chacun d'entre nous. La CGT n'a pas à se mêler de ça ! ». Permettez-nous de vous livrer notre réflexion et de répondre aux salariés qui s'offusquent.**



**T**out d'abord mettons-nous d'accord sur le mot « politique ». Il s'agit bien de valeurs et d'opinions à partir desquelles nous voulons vivre ensemble et changer ce qui doit l'être dans la société et l'entreprise ?

Pour y parvenir, il est nécessaire de défendre un point de vue, de faire des propositions (porter des revendications) et y compris de voter des lois ou signer des accords. Cela concerne différentes thématiques possibles (la répartition des richesses créées, le niveau des rémunérations minimum pour

vivre décemment, le domaine de la santé, l'éducation, l'écologie, les droits des femmes, le droit du travail, les libertés, la paix...).

Sans même le savoir ou se le dire, chacun d'entre nous fait de la politique quand il aborde un de ces différents sujets là où il vit, là où il travaille.

En tant que syndicalistes, les militant-e-s cgt font donc de la politique puisqu'ils se positionnent régulièrement sur des sujets de société (droits des travailleurs, répartition des richesses et niveau des salaires, vie démocratique, droits syndicaux, services publics, politique industrielle, budget de la sécurité sociale, retraites, responsabilité sociale et environnementale des entreprises, formation professionnelle, paix, etc...).

D'ailleurs un syndicaliste qui soutiendrait qu'il ne fait pas de politique n'aurait pas compris grand-chose à la société et à son engagement. Car s'il faut considérer que la politique est à laisser seulement aux

politiciens, il ne faut pas s'étonner que les choix politiques soient aussi éloignés des préoccupations du peuple et des travailleurs.

Regardons tout ce qui est décidé par les politiques à l'Assemblée Nationale, au Sénat, dans les ministères et en Europe. Cela ne nous concerne pas ? toutes ces décisions, ces lois, entraînent des conséquences positives ou négatives sur notre vie de tous les jours ! que l'on soit écolier, étudiant, jeune professionnel, salarié, privé d'emploi ou retraité, ces choix nous impactent.

Le monde du travail (qui nous concerne particulièrement) ne vit donc pas tout seul en autarcie, sans faire société ?

Tous les jours, le monde du travail est concerné par des choix politiques. Et vous aurez remarqué que le contenu de ces choix n'est pas le même si les citoyens s'emparent du sujet, s'ils se mobilisent un peu, beaucoup ou pas du tout !

## JE SUIS CHOQUE.E, LA CGT FAIT DE LA POLITIQUE ...

**En ce qui concerne la CGT, nous donnons quotidiennement notre avis sur les réformes (qui deviennent des lois) comme :**

- La réforme des retraites Macron qui nous fera travailler 2 ans de plus et qui aura des conséquences sur notre vie professionnelle et notre santé au quotidien.
- Les lois Macron et El Khomri qui ont considérablement reconfiguré le code du travail et les accords d'entreprise. Ce sont ces lois qui ont fait disparaître les CHS-CT, les délégués du personnel. Il s'agit là de protections collectives et individuelles en droit du travail.
- Les réformes des allocations chômage qui nous préoccupent même en tant que salarié car nous ne savons pas ce qu'il en sera de notre emploi demain.
- La réforme de la médecine du travail et des services de santé au travail d'août 2021 qui est venue déresponsabiliser un peu plus les employeurs en termes de santé pour les travailleurs.
- La réforme de la formation professionnelle avec des dispositifs supprimés et d'autres transformés.

Cette liste est loin d'être exhaustive, mais elle montre le lien étroit qu'il y a entre les politiques menées et notre vie de citoyen-salarié.

**Pourquoi serait-ce aberrant que la CGT s'exprime sur le danger que représentent les orientations politiques de l'extrême droite ?**

**Nous avons des valeurs, nous les défendons, c'est dans notre ADN.** Notre histoire syndicale a été marquée par des choix politiques contre lesquels il a fallu lutter (y compris clandestinement parfois) pour que l'action syndicale soit reconnue et qu'elle

ait le droit de cité dans la société et dans les entreprises. La force de notre organisation tient aussi à notre connaissance des expériences politiques et sociales passées. Pour savoir où l'on va, il est bon de regarder d'où l'on vient !

C'est pourquoi nous avons su décrypter (et nos homologues syndicaux savent nous le témoigner) que chaque fois que l'extrême droite arrivait au pouvoir dans un pays (comme au Brésil, en Autriche, en Finlande, aux États-Unis, en Italie, ...) elle faisait passer tout un tas de lois défaisant le socle social, en augmentant les inégalités, en précarisant une partie de la population, en stigmatisant l'autre (l'Étranger), en réduisant les droits individuels et collectifs des citoyens et des salariés. Certaines de ces lois ont eu et ont encore des conséquences dramatiques pour le vivre ensemble, la vie démocratique et économique de ces pays. **En quoi est-il donc choquant d'avertir du danger quand notre pays est en passe d'être dirigé par l'extrême droite ?**

Les salariés et citoyens sont libres de voter comme bon leur semble, ce ne sont pas nos communications qui les empêcheront de le faire. **En revanche, à la CGT, nous estimons qu'il est de notre devoir d'alerter et d'inviter à la prise de conscience vis-à-vis des risques que présentent les orientations politiques de l'extrême droite.**

Enfin la politique, plus le peuple s'en désintéresse et plus les pouvoirs de l'argent (que l'on appelle : le Capital) s'en occupent pour défendre prioritairement leurs intérêts au détriment de l'intérêt général, de la paix et du respect de notre planète.

**Tout syndicaliste s'investit et agit pour un monde meilleur, plus juste, où il fait bon vivre ensemble et en Paix. C'est un engagement qui de fait est politique, et ce n'est pas un gros mot**

# Nous sommes à votre disposition pour en débattre.